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Gemeinde Burgdorf 

Beh/Hm 

 

 

P r o t o k o l l  

XI/Rat Burg/006 

 
über die öffentliche Sitzung des Gemeinderates 

der Gemeinde Burgdorf 
am Mittwoch, den 21.06.2023, von 18:15 Uhr bis 18:50 Uhr 

Gasthaus "Zur Traube", Hauptstr. 7, Burgdorf 
 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Brandes, Bernd  

Ratsmitglied 
Bock, Martin  
Brandes, Katrin  
Buntfusz, Michael  
Burgdorf, Bent  
Friedrichs, Martin  
Günzel, Vanessa  
Kott, Alexander  
Löhr, Norbert  
Nölcke, Gerd  
Söchtig, Christian  
Wiezer, Dirk Swen  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Behne, Burkhard  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglied 
Biehl, Sven  
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  18:15 Uhr 
Ende:  18:50 Uhr 
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Öffentliche Sitzung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-
schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Rates 

 
BGM Brandes wies nach der Begrüßung drauf hin, dass die Rückmeldungen zur Breitbandver-
kabelung noch nicht ausreichend sind und weiter alle motiviert werden sollten sich hieran zu 
beteiligen, um die Breitbandversorgung in Burgdorf zu ermöglichen.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 5. Sitzung des Gemeinderates vom 

14.03.2023 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Keine 
 
 
 4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses 

 
 4.1. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Bushaltestelle 

Berel 

 
Die Beleuchtung im Bereich der Bushaltestelle Berel soll gem. Beschlussfassung verbessert 
werden. 
 
 
 4.2. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Kommunale 

Wärmeplanung 

 
Es wird angestrebt ein Beratungsgespräch mit der Klimaschutz- und Energieagentur Nieder-
sachsen (KEAN) für alle Ratsmitglieder und die Verwaltung zu aktivieren. 
 
 
 4.3. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Arztpraxis 

Burgdorf 

 
Die ersten drei Aufträge sind auf den Weg gebracht worden. Die weiteren Ausschreibungen 
laufen, so dass die Arbeiten hoffentlich auch nach dem vorgelegten Zeitplan bis Ende des Jah-
res abgeschlossen und abgerechnet werden können. 
 
 
 4.4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Flexo-Bus 

 
Die betroffenen Gemeinden sind aufgefordert einen Betrag von rd. 50.000 € bereit zu stellen, 
um den Verkehr für ein halbes Jahr zu ermöglichen. Es könnte u.U. nur durch eine geänderte 
Linienführung im Gespräch erfolgen. Hierzu war man sich einig, dass eine finanzielle Beteili-
gung nicht machbar ist und der ÖPNV-Träger hierfür verantwortlich ist.  
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 4.5. Bericht über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses: Photovoltaikan-

lagen 

 
Hier sollen zuerst einmal auf dem Dach im Baderkamp 2 die Möglichkeiten einer Solaranlage 
eruiert werden, um dann alle weiteren gemeindeeigenen Gebäude zu betrachten. 
 
 
 5. Antrag der Ratsfraktion der Wählergemeinschaft BfB: 30er Zone in Berel 

 
RM Buntfusz wies darauf hin, dass die BSE seitens der SPD-Fraktion bestätigt wird. 
 
RM Kott erklärte, dass hier Beispiele aus Salzgitter beigefügt waren und auch aktuell bestehen. 
 
RM Bock erklärte, dass das Ziel zu erreichen ist, um hier mehr Sicherheit für die Kinder zu er-
reichen. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Gemeinde Burgdorf beantragt beim Straßenbauamt Wol-
fenbüttel die Einrichtung einer Tempo-30-Zone im Bereich des 
Spielplatzes sowie des Kindergartens im OT Berel. 

 
 
 6. Einrichtung der Zone 30 für alle Gemeindestraßen der Gemeinde Burgdorf 

 
RM Löhr wies eingangs darauf hin, dass hier ein thematisch anderer Handlungsansatz besteht 
und man insofern dieser Vorgehensweise zustimmen kann. 
 
RM Kott berichtete, dass es durchaus im Bereich einiger Straßenzüge keinen Sinn macht Tem-
po-30-Zonen einzufordern. 
 
RM Nölcke erklärte, dass hier einige Änderungen in der Verkehrsführung erforderlich werden, 
die dann zu einer anderen Betrachtungsweise führen. 
 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 

Die Gemeinde Burgdorf prüft die Notwendigkeit von 
Tempo-30-Zonen sowie die weiteren verkehrsrechtli-
chen Auswirkungen für jede Gemeindestraße. Sie er-
stellt einen Lageplan mit Ausweisung aller verkehrs-
rechtlichen Änderungen und deren Beschilderungen.  
Anhand des erarbeiteten Lageplans wird die verkehrs-
behördliche Genehmigung zur Einrichtung von Tempo 
30 Zonen des Landkreises Wolfenbüttel durch die 
Samtgemeindeverwaltung eingeholt. 
Nach erfolgter verkehrsbehördlicher Genehmigung 
werden die erforderlichen Verkehrszeichen angeschafft 
und aufgestellt.  

 
 
 7. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen in den Haushalts-

jahren 2022 und 2023 

 
Die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen wurden gem. DS 23 vom 
Gemeinderat zur Kenntnis genommen. 
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 8. Einwohnerfragestunde 

 
Keine 
 
 
 9. Mitteilungen 

 
 9.1. Mitteilung: Dienstantritt einer allg. Verwaltungsvertreterin in Burgdorf 

 
BGM Brandes berichtete, dass nach der Sommerpause eine allg. Verwaltungsvertreterin den 
Dienst bei der Gemeinde Burgdorf aufnehmen wird. 
 
 
 9.2. Mitteilung: Spielplätze 

 
RM Nölcke berichtete, dass gem. der Sicherheitsüberprüfung die Rutschen auf den Spielplät-
zen Hohenassel und Berel inkl. Fundament abgebaut werden.  
 
Zum Standort Hohenassel erklärte BGM Brandes, dass keine große Auslastung auf dem Spiel-
platz besteht, weil daneben der Spielplatz an der Grundschule besteht, der gut besucht wird. 
 
 
 10. Anfragen 

 
 10.1. Anfrage: Tore auf dem Bolzplatz Nordassel 

 
Auf Anfrage von RM Söchtig berichtete SGAR Behne, dass die beiden Tore zwischenzeitlich 
bestellt wurden. 
 
 
 10.2. Anfrage: Photovoltaikanlage Burgdorf Bahnhof 

 
Auf Anfrage von RM Söchtig berichtete SGAR Behne, dass ein Vertragsentwurf vorliegt, der 
noch in einigen Punkten mit dem Antragsteller zu besprechen ist. 
 
 
 10.3. Anfrage: Termin nächste Ratssitzung 

 
Auf Anfrage von RM Bock berichtete BGM Brandes, dass der Termin voraussichtlich nach der 
Sommerpause abgestimmt wird. Hier wird es u.a. um die Aufstellung eines Nachtragshaushalt-
planes gehen. 
 
 
 10.4. Anfrage: Gewerbegebiet Westerlinde 

 
Auf Anfrage von RM Wiezer berichtete SGAR Behne, dass trotz mehrfacher Interventionen kei-
ne Rückmeldung der Firma XXXL Lutz erfolgt ist. 
 
 
 10.5. Anfrage: Löschwasserteich Hohenassel 

 
Auf Anfrage von RM Nölcke bestätigte SGAR Behne, dass der Löschwasserteich nicht zur 
Löschwasserreserve zählt und auftragsgemäß für die Ortslagen Hohenassel und Berel im Re-
sorts der Samtgemeinde die erste Konzeption für Löschwasserzisternen im dortigen Bauaus-
schuss nach der Sommerpause vorgestellt werden soll.  
 



Seite 5  

 
 10.6. Anfrage: Rutschen 

 
Auf Anfrage von RM Kott berichtete BGM Brandes, dass für den Spielplatz Hohenassel aktuell 
keine Ersatzbeschaffung vorgesehen ist, da der Spielplatz an der GS hierneben besteht und gut 
besucht wird. Für den Spielplatz in Berel würde das Thema in der nächsten Kulturausschuss-
Sitzung behandelt werden. 
 
 
 10.7. Anfrage: Spielplatz Burgdorf 

 
RM Kott bat erneut um Überprüfung der neuen Spielgeräte. Unter dem Wipptier befindet sich 
aktuell kaum Sand als Prallschutz. Hierneben ist die Böschungssituation zum Zaun weiterhin 
kritisch. Der Sprecher bat ausdrücklich um Überprüfung im Rahmen der Gewährleistung der 
beauftragten Firma. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bernd Brandes     Burkhard Behne 
Bürgermeister    Protokollführer 
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